



Geschäftsreise Australien Lebensmittel

Sydney, 26. - 30. November 2018

Ergebnismitteilung

Im Auftrag des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) führte die GEFA Exportservice GmbH in enger Zusammenarbeit mit der German-Australian Chamber of Industry and Commerce (AHK Australien) vom 26.11. bis 30.11.2018 eine Geschäftsreise für deutsche Lebensmittelproduzenten nach Australien durch. Ziel der Außenwirtschaftsförderung des BMEL ist die Unterstützung klein- und mittelständischer Unternehmen der deutschen Agrar- und Ernährungswirtschaft.

Projektverlauf

An der Geschäftsreise nahmen sieben Hersteller aus den Warengruppen Backwaren, Mühlenerzeugnisse, Käse und Wurstwaren, Feinkost und Fertiggerichte teil. Der Schwerpunkt der Reise lag in der Anbahnung neuer und Vertiefung bestehender Geschäftskontakte zu australischen Lebensmittelimporteuren und Einzelhandelsketten.



Die Exporteure informierten sich detailliert über die Marktstrukturen, Lieferanforderungen, Konsumtrends und das bestehende Wettbewerbsumfeld. Aktuelle Informationen zu Rechtsfragen und Vertriebsformen, Produkthaftung und Unternehmensrecht wurden erörtert.

Nach der offiziellen Begrüßung der Teilnehmer durch die Vertreter der AHK Australien und der GEFA mit Einweisung in den Reiseplan fanden Storechecks bei Märkten der bedeutenden Lebensmitteleinzelhandelsunternehmen Coles, IGA, Harris Farm Market, Aldi Australien und David Jones statt. Diese Retailformate mit den bei ihnen geführten (internationalen) Marken- und Eigenmarken, den Endverbraucherpreisen sowie

nationalen und internationalen Warenherkünften ergaben ein aussagekräftiges Bild bezüglich der Anforderungen und Erwartungen an die Lieferanten.

Am Vormittag des 26.11.2018 fand im Amora Jamison Hotel Sydney die Informationsveranstaltung für die deutschen Teilnehmer zu den Themen „Australische Wirtschaft“, „Vertriebsrecht“ sowie der australischen Handelspolitik statt. Ab Mittag hatten die deutschen Unternehmensvertreter Gelegenheit, ihre Unternehmen den australischen Importeuren vorzustellen und individuelle Kontaktgespräche zu führen. Ein besonderes Highlight der Geschäftsreise konnte den Reiseteilnehmern am dritten Tag geboten werden.

An diesem Tag fand ein Gruppenbesuch in der Zentrale des führenden australischen Einzelhandelskonzerns, Woolworth Ltd., im Headquarter in Bella Vista statt. Nach einer Führung und anschließendem Briefing zur Einkaufspolitik des Unternehmens fanden individuelle Einzelgespräche und Musterpräsentationen mit den jeweils zuständigen Facheinkäufern in zwei je halbstündigen Gesprächsrunden statt. Im Anschluss wurden zwei im Vorfeld vom Woolworth Management empfohlene Flagship-Stores besucht.

Am Donnerstag nahmen die Unternehmensvertreter ihre individuellen Geschäftstermine in Sydney wahr, von denen einige direkt aus der Produktverkostung am Dienstag resultierten. Einer der Unternehmer setzte seine Reise nachmittags zu weiteren Gesprächsterminen in Perth fort.

Am 30.11.2018 fand der Besuch der Sydney Markets Ltd., dem Großhandelsmarkt von New South Wales/Sydney statt. Hier werden pro Jahr 2,5 Mio. t Ware, vor allem Frischeprodukte wie Obst- und Gemüse, umgeschlagen. Der Markt ist Einkaufsstätte vieler Zulieferbetriebe und Partner des Foodservice (HoReCa). Der Besprechungstermin mit dem Leiter des Großmarktes eröffnete Einblicke in die Geschäftsabläufe für frische Produkte und deren Abnehmerstrukturen. Mittags traf sich die Gruppe zur abschließenden Feedbackrunde mit einer ersten Evaluierung der Reise.

Rückmeldung der teilnehmenden Unternehmen

Die deutschen Unternehmer empfanden die Organisation der Reise als sehr gut. Seitens der zielländischen Gesprächspartner wurde das Interesse an marktgerechten deutschen Produkten deutlich. Die deutschen Teilnehmer bekundeten in der Abschlussbesprechung, sich auch vor dem Hintergrund der anlaufenden Freihandelsgespräche



intensiver ihrer Marktbearbeitung in Australien zu widmen. Die Intensität der Zusammenarbeit und der persönliche Kontakt zu den australischen Partnern konnten durch diese Geschäftsreise weiter ausgebaut werden.

Weitere Unternehmerreisen und Informationsveranstaltungen in 2019

Die aktuelle Übersicht über alle anstehenden Unternehmerreisen und Informationsveranstaltungen für die Agrar- und Ernährungswirtschaft im Rahmen der BMEL-Exportförderung entnehmen Sie bitte auch der Homepage www.agrarentwicklung.de/unternehmerreisen/.



GEFA Exportservice GmbH

Die GEFA Exportservice GmbH ist als Exportservice Dienstleister für die Umsetzung von weltweiten Exportprojekten verantwortlich. Dazu zählen u. a. Unternehmerreisen, Informationsveranstaltungen, Messebeteiligungen und Promotionsaktionen für deutsche Agrarprodukte und Lebensmittel.

Website: www.gefaexportservice.com

Kooperationspartner im Projekt

Die Deutsch-Australische Industrie- und Handelskammer mit Hauptsitz in Sydney ist die offizielle Vertretung der Deutschen Wirtschaft im Land. Seit mehr als 40 Jahren fördert sie die bilateralen Handelbeziehungen zwischen Australien und Deutschland. **Website:** <http://australien.ahk.de/>

GEFA Exportservice GmbH und AHK Australien – Berlin, 03.12.2018

Bildnachweis: GEFA Exportservice GmbH und AHK Australien, Anja Kegel